

«AIDEX L'ESPAGNE»

■ cuatro cuartillas

En la puerta de la Fundación Joan Miró nos indicaron:

—La entrada es por el Jardín lateral.

Nada a objetar, aparte el barrizal en que se había convertido el suelo. Horas antes llovió.

—Si en vez de lodo fuera agua, lo comprendería, teniendo en cuenta que se trata de prolongar Venecia... —refunfuñaban algunas personas, arremangándose discretamente los pantalones.

Así era, se trata de prolongar la Bienal de Venecia, el pabellón que en la misma presentó España.

—Algunas cosas no han podido venir, otras se han extraviado por el camino —nos advirtieron.

Curiosamente, entre los extraviados cuenta una colección de portadas de «ABC» de 1936 a 1976 con la efigie de Franco. Muchas, muchas portadas.

Otra cosa irreconocible es el Pabellón de la República en la Exposición de París de 1937, reducido a una litografía de Miró (el «Aidez l'Espagne»), una cabeza de Juli González («Cap de Montserrat cridant») y los aguafuertes de Picasso «Sueño y mentira de Franco».

—Es la primera vez que se dan a conocer en España —me advierte, refiriéndose a los últimos, Francesc Vicens, el director de la Fundación.

«Guemica», el «chef d'oeuvre» de aquel Pabellón, hace acto de presencia con una reproducción fotográfica. Ausente asimismo la fuente de mercurio de Calder...

Pero, de nada serviría llorar sobre las ausencias, cuando en la exposición «Biennial de Venecia» abierta el sábado en Montjuïc figuran muchas cosas destinadas a atraer gran cantidad de público.

Y no aludo a las pinturas de los divos —Tápies, Saura, Guinovart, Gordillo, Millares, etc.—, que no constituyen novedad para los aficionados barceloneses a la pintura. Ni a las esculturas de Alber-

to, de Ferran y de González, ni a los cuadros de Domínguez y de Miró que, ignoro por qué razón, los organizadores reúnen en una sección denominada «Vanguardia perdida».

—Cual verás en la presentación que he escrito para el catálogo, nuestra Fundación se sitúa al margen de la polémica que la representación española en la Bienal suscitó —me ha dicho Vicens.

No entra ni sale en el asunto. Se ha mantenido tan neutral, que yo, suspicaz, barrunto que el tiempo que abría las puertas de la exposición, distribuida por las salas los textos-trac ciclostilados bajo el título «La Biennial com a reflexe d'una inèrcia». El «Col·lectiu Català d'Agitació Cultural», en esas hojas, tacha de «patums» a los miembros de la Comisión que tuvo a su cargo la representación española en la ciudad de los canales. Les acusa de tener la misma mentalidad que los organizadores del pabellón español de la época franquista. Y se solidariza con la nación de Euzkadi que no quiso participar en la Bienal considerándola «españolista de izquierda o imperial izquierdista». Y termina pidiendo la abolición del «tinglado de patums».

La verdad es que la extensa introducción con que en el catálogo se justifica la Comisión organizadora, me ha parecido tan abstrusa y tan crítica como el mismo manifiesto de protesta. Esta, por lo menos, tiene la ventaja de ser más breve. Supongo que los visitantes, que como auguro acudirán en tropel, no van a leer ni lo uno ni lo otro. Que su curiosidad será monopolizada por las obras y los documentos expuestos.

De entrada, bajo el epígrafe de «Imatges de la guerra civil», se expone una extensa colección de carteles, algunos de los cuales permanecen vivos en la memoria colectiva. Barcelona fue un centro activo de pintores cartelistas. Algún cartel se ha hecho famoso, por su ingenuidad, como aquel «Feu

tanca, que són el vehicle de la victòria». Otro, el de los peluqueros rompiendo las cadenas... Es con clara emoción que he vuelto a ver aquel cartel con la fotografía de la cabeza de Maclá, aquel otro anunciando «el més petit de tots», aquel «I tu? Què has fet per la victòria» y otras imágenes y otros «slogans» que revelaban más fervor que no eficacia.

En orden a propaganda y arte, reputo sensacionales los sesenta y nueve fotomontajes que de 1948 a 1968, residiendo en Méjico y ahora en la República Democrática de Alemania, ha hecho Josep Renué, compilados con el título general «The American way of life (Fata Morgana)». El valenciano Renué fue el gran plástico de nuestra guerra, desempeñando la Secretaría de Bellas Artes. Sus fotomontajes son una muestra típica del arte de nuestro tiempo. Su corrosiva sátira y su vigor expresivo los emparentan, creo yo, con las pinturas y dibujos de un Grosz. Acaso es el aire de Alemania, donde en gran parte han sido ejecutados.

«Vanguardia artística y realidad social en el estado español 1936-1976» es el nombre que la muestra llevaba en Venecia y con el que ha venido a Barcelona. Debajo de esta denominación es evidente que cabían otras y bastante distintas cosas de las que se nos enseñan. Lo que no empuja que las que han sido incluidas bien incluidas están. El «Col·lectiu Català d'Agitació Social» solicita la apertura de debates críticos. También los desea la Fundación Miró.

—De la discusión sale la luz —argumentan típicos y troianos.

La luz que no saldrá ya es la que faltaba el sábado en el Jardín de la Fundación para evitar que nos enfangáramos las botas y los bajos de los pantalones.

SEMPRONIO

Los encerrados de la Normal explican su postura

Los alumnos de magisterio encerrados hace cinco días en la Normal, han hecho público un comunicado en el que —según afirman— «para aclarar posibles confusiones», enumeran todas las reivindicaciones que con su postura pretenden conseguir.

En primer lugar señalan la exigencia de que el día diez estén los barracones de Pedralbes, junto a Filosofía y Letras, acabados y el profesorado contratado. «Tener —asimismo— una respuesta clara sobre la construcción de la nueva escuela pedida en el 74» y cuyo funcionamiento exigen para el curso 77-78.

Los encerrados, que suman 60, denuncian en su escrito el carácter clasista de la enseñanza que reciben, a la que califican de «educación-adiestramiento», y a partir de lo cual pretenden elaborar alternativas que lleven hacia la propia gestión de la escuela.

Como punto final de su comunicado, sus autores denuncian las declaraciones realizadas por el secretario de la escuela de magisterio a Radio Miramar y en las cuales —afirman— sólo se observa un intento de romper la unidad de los encerrados.

■ Iladroscope

LA PENYA NIU GUERRER ha dedicado su almuerzo mensual a nuestro querido amigo y compañero Andreu A. Artis, Sempronio, con motivo de haber cumplido sus bodas de oro con la profesión periodística. Fue un acto íntimo al que, a los integrantes de dicha Penya, se sumaron, entre otras personalidades, Aurora Díaz Plaia (las señoras, primero), el doctor Antonio Pulgvert, el doctor Freixa Pedrals (secretario de la Universidad Politécnica, el periodista Ramón Garriga, el concejal don Eduardo Tarragona... Josep Tarín Iglesias, que con Sempronio es también Cronista Oficial de la Ciudad, hizo el ofrecimiento del homenaje y Artis recibió, en recuerdo del almuerzo, una placa de plata que le ofreció el joyero don Luis Sanz, perteneciente a la referida Penya. Sempronio: que por muchos años puedas contemplarla.

DOÑA GLORIA BULBENA empezó a escribir su Diario cuando tenía nueve años y lo interrumpió en julio de 1936 para reanudarlo también. Este Diario se ha convertido en unas Memorias que acaba de publicar con el título de «Barcelona, trossos de vida i records d'ahir», editado por Pòrtic. Recuerdos personales, pero también la historia de nuestra ciudad a lo largo de más de medio siglo, porque doña Gloria Bulbena ha rebasado la línea de los ochenta según propia confesión. El acto de presentación se efectuó ayer, a las siete y media, en Sala Claret. Pronunció unas palabras Paulina Pi de Serra, destacada personalidad de Lliga de Catalunya ahora, y antes de la Lliga Catalana de don Francesc Gambó. Una importante aportación a nuestra historia.

A LA UNA DE LA TARDE DEL LUNES día 20, serán inaugurados los nuevos locales del BCD. No se trata de un nuevo grupo político en estos tiempos en que abundan tantas siglas raras, sino de Barcelona-Centro de Diseño. Dicho local está instalado en el Paseo de Gracia, 55. Presidirán el acto las autoridades, las cuales visitarán también las tres exposiciones con las que se abre esta nueva etapa del BCD. La exposición inaugural, con el tema «Diseño y calidad de vida» presenta una amplia muestra de la aplicación del diseño a productos y servicios. La otra, está dedicada al diseño de juguetes y la tercera es la muestra permanente de las novedades del diseño en nuestro país.

Josep M. LLADO



En su toma de posesión

Junta del Colegio de Agentes Comerciales impugnada

Con mucha polémica y con el balance de una nueva impugnación, el viernes tomó posesión la nueva Junta del Colegio de Agentes Comerciales. Toma de posesión que ya es impugnada por las dos candidaturas derrotadas en las últimas elecciones.

La victoria de esta candidatura —presidida por el señor Durán Salmerón— ya fue impugnada por las otras dos candidaturas. Impugnación que al llegar a Madrid fueron desestimadas por la Junta central del Colegio. Ante ello los firmantes del escrito levantaron un recurso de alzada en el Ministerio de Comercio el cual no lo ha resuelto. Este es el motivo legal básico por el cual la toma de posesión del viernes no podía llevarse, legalmente, a cabo, al menos hasta que los trámites del recurso terminen.

A pesar de todo, el antiguo presidente dio posesión de su cargo a su sucesor, señor Fernando Durán. Para el acto no se contaba con la orden de la Junta central de Madrid, y por ello, antes de llevarlo a cabo, se llamó urgentemente a Madrid donde les dieron verbalmente, autorización para hacerlo. A pesar de ello, el delegado regional del Ministerio de Comercio se negó a intervenir en la toma de posesión por considerar que su forma estaba en contradicción con la Ley de Colegios Profesionales del 13 de marzo de 1974. A ello hay que añadir que tres miembros de la antigua junta se han negado a transmitir en estas condiciones sus cargos (señor Milán, señor Roig y señor Fernández), y que otros dos han estado ausentes.

Una candidatura falangista

Pero no queda todo ahí. Dos de los miembros de la nueva junta se negaron a aceptar el cargo. Concretamente los señores Josep Miró Bertrán y Ramón Moix Casadevall aprovecharon estas irregularidades para afirmar «que no quieren entrar en una candidatura falangista». Ello está motivado por el hecho de que al proclamarse vencedor el señor Durán, consejero local del Movimiento, con su candidatura, faltaban dos plazas por cubrir, lo cual se hizo con las dos personas que en la votación habían obtenido mayor número de votos.

Además del recurso en trámite, las dos candidaturas derrotadas han manifestado su propósito de impugnar esta toma de posesión.

Votación denunciada

Por otro lado existen otros recursos legales relacionados con las elecciones. En el juzgado de Instrucción existe una denuncia del señor Fernando Durán contra el anterior presidente por no haber efectuado la quema total de las papeletas de voto y los sobres de los votos efectuados por correo. Este interés en su destrucción ha sido denunciado, a su vez, por el señor Enric Ga-

rriga, de la candidatura democrática derrotada; como la prueba de la existencia de falsificación en los votos por correo, lo cual justifica este interés en su destrucción. Esta acusación de falsificación ha sido también motivo de una querrela criminal que el señor Durán ha presentado contra Enric Garriga por delito de calumnias.

Ante la Navidad

Homilía del cardenal Jubany

Con motivo de la proximidad de las fiestas navideñas el cardenal-arzobispo de Barcelona ha dirigido una homilía a todos los barceloneses, significando la paz que debe presidir estas fechas.

En este sentido, el cardenal Jubany señala textualmente en uno de los párrafos que el creyente tiene la obligación de denunciar las falsas concepciones de paz «que se vocean por ahí y que quieren ser impuestas a los hombres; tal sería, por ejemplo, aquella paz que se redujera al miedo surgido en el corazón de los ciudadanos,

como consecuencia de la hegemonía despótica de los que detentan el poder. Tampoco sería paz cristiana —añade— la que fuera proclamada por doquier, mientras los sentimientos de hostilidad, de menosprecio y de desconfianza, los odios racionales y las ideologías obstinadas que niegan los derechos fundamentales de la persona, dividen a los hombres y los enfrentan entre sí. Ni es paz verdadera la que lleva consigo una especie de domesticación del hombre, es decir, la que según unos moldes determinados».

Quins Bols vols?



BOLS.

'Els grans licors d'aquestes festes.

Alternativa democrática al "régimen especial"

Asamblea de Catalunya: «Volem l'Estatut»

Impulsar una gran campaña política bajo el lema "Volem l'Estatut" como alternativa al régimen especial para las cuatro provincias catalanas, ratificar el acuerdo tomado en la reunión de Madrid en la que se creó la comisión negociadora con el Gobierno, no aceptar la dimisión de los delegados Benet y Marsal y celebrar una reunión tripartita —Consell, Asamblea, no alineados— el próximo 9 de enero en París en torno al presidente Tarradellas para avanzar en el proceso de constitución de la voz unitaria para Catalunya, fueron los acuerdos más importantes de la XXIV Permanente de la Asamblea de Catalunya celebrada ayer en una desahogada sala de actos de un local parroquial barcelonés, a la que asistieron 195 representantes de 119 delegaciones.

Entre las sesiones de la mañana y de la tarde hubo una consustancial diferencia. En los debates originados desde primeras horas en relación a la forma de llevar a cabo la política unitaria y sobre la designación de Jordi Pujol como político impulsor de la negociación por parte de Catalunya en la Comisión de los Nueve, las posturas fueron encontradas quedando en minoría las posiciones más a la izquierda en las tres votaciones que se llevaron a cabo. En cambio, la sesión de la tarde se caracterizó por amplias coincidencias de los partidos en cuanto a impulsar la campaña «Volem l'Estatut», cuya idea lanzada por Antoni Gutiérrez del PSUC fue bien acogida por las delegaciones asistentes.

Empar Pineda del MCC añadió que además del Estatut era conveniente reivindicar la Generalitat y Miquel Sellarés de CDC incluso apuntó la posibilidad de un nuevo eslogan: «Per la llibertat a la Generalitat».

Benet y Marsal, siguen

Las diez horas de la sesión de ayer, sirvieron de aglutinante de la Asamblea, que después de su última reunión del Secretariat había entrado en un «impasse» originado por la crisis interna desencadenada por la cuestión de la comisión negociadora, que motivó a Josep Benet y a Jordi Marsal a presentar su dimisión como representantes de la Asamblea en la Plataforma de Organismos Democráticos. Tres votaciones debieron efectuarse para resolver este punto.

Se barajaban varios factores, pero el más importante era si se ratificaba o no la gestión hecha en Madrid en pasado 1 de diciembre para elegir a Jordi Pujol. Los partidos que se oponían, defendiendo la total reivindicación de la autonomía catalana —PTE, MCC, PSAN, ERC y PCC— alegaban que debían respetarse por encima de todo los cuatro puntos programáticos y el «Ma-



Josep Benet obtuvo ayer la confianza de la Asamblea junto con el otro representante, Jordi Marsal. No se aceptó su dimisión (Foto: Pepe ENCINAS)

nifest per la ruptura». Por 48 votos a favor, 10 en contra y 56 abstenciones, Benet y Marsal recibieron un nuevo espaldarazo y prueba de confianza de la Asamblea para hacer de asesores a Pujol, con un mandato definido por los cuatro puntos y el «Manifest». La primera votación que se efectuó para ratificar los acuerdos de la XXIII Permanente arrojó un balance de 57 votos a favor, 18 en contra y 39 abstenciones. Otra votación, casi de inmediato, se realizó para ratificar o no los acuerdos de Madrid y obtuvo 47 aprobaciones, 20 negativas y 48 abstenciones. PSAN, MCC y PCC quisieron que constase en acta que no había consenso; mientras otros partidos como el PSUC defendían que sí lo había.

Tarradellas, invitando también al Consell de Forces Polítiques y a los grupos no alineados para realizarla conjuntamente. Por último se reafirmó el apoyo de la Asamblea a la campaña por la amnistía total, «Per Nadal, tot a casa», que promueven los familiares de los presos políticos y la solidaridad con los trabajadores de Roca y del puerto de Barcelona.

■ revista de prensa

Negociar

Jordi Pujol es entrevistado por Mary Mérida en «Hoja del Lunes». Las relaciones del líder de CDC con Tarradellas ocupan prácticamente la mitad de la entrevista. Aún cuando Pujol es categórico al expresar que «no hay nada en toda mi actuación que pueda poner en duda mi voluntad de colaboración con el presidente Tarradellas ni mi fidelidad a la Generalitat», añade que «esto no significa que mis posiciones políticas deban depender totalmente de las de Tarradellas». Y, de hecho, no dependen, pues en algunas cuestiones no ven las cosas del mismo modo: «Es cierto —reconoce Pujol— concretamente Tarradellas cree que no debe haber una presencia catalana en la negociación que lleva a cabo la oposición española, ni creo tampoco que los catalanes debamos pactar con la oposición española; mientras que hablando en plural, o sea refiriéndose a CDC— «pensamos que una presencia catalana —que por supuesto no tiene por qué ser la mía— en la negociación general que a nivel de Estado español se haga sobre las condiciones democráticas no perjudica ni los intereses de Catalunya ni la relación directa de Catalunya con el poder».

A Jordi Pujol le han «sorprendido» las declaraciones de Tarradellas en «Diario de Barcelona», según afirma en otro lugar de la entrevista: «Me han sorprendido porque se comprometió a no hacer declaraciones sobre este tema y menos contra mi persona. Además no responden a la realidad. No parecen declaraciones inspiradas en una voluntad de entendimiento».

En este orden de cosas, la página de opinión de «Avui» ofrecía ayer sendos artículos de Joan Cornudella i Freixa y Jordi García Petit sobre las declaraciones de Carrillo, en las que éste afirmaba que algunos partidos nacionalistas «han reducido sus reivindicaciones», y, en consecuencia, «si ellos se repliegan, nosotros no seremos más papistas que el papa». Cornudella afirma que, realmente, el repliegue se ha producido. Y ello ha sucedido «com a resultat de la prevalença de les posicions de fracció i de la voluntat de protagonisme sobre els plantejaments nacionals que li haurien donar gruix i cohesió». Según él, las exigencias respecto de estas demandas situarían ahora la línea divisoria entre los partidos regionalistas de base nacional y los verdaderamente nacionalistas. Por su parte, Jordi García i Petit, criticando la concepción de Carrillo según la cual la reivindicación de liberación nacional sería bandera de los partidos de la burguesía, traza ya aquella divisoria al señalar que, por el contrario, los partidos de izquierda en Catalunya, «oblidats per Carrillo, els que representen els interessos de la classe treballadora, són els que no han afluïtat pel que fa a la qüestió nacional».

Autonomía

«Catalunya tiene urgente necesidad de un Gobierno autónomo», ha dicho el «impulsor» de la negociación por parte de Catalunya, Jordi Pujol. «Sin autonomía y democracia no podrán resolverse los problemas», concluye afirmando el importante para Catalunya Debat Costa Brava que acabó el sábado en Figueras. «Per la llibertat a la Generalitat», decidió ayer como eslogan la Asamblea de Catalunya.

Sería inútil ampliar las citas, todas y tantas tan oportunas el mismo día en que el primer ministro visita Barcelona. Es una visita con la que Suárez quiere confirmar la «gran importancia» que «el Gobierno de la Monarquía» da a Catalunya. Es una visita que hay que agradecer: desde 1939 ningún primer ministro —ninguno catalán— había tenido hacia Catalunya la actitud abierta de Adolfo Suárez, según han reconocido los políticos catalanes que con él se entrevistaron a principios de mes.

Pero el objetivo concreto de la visita es limitado: Suárez viene para hacer con su Gobierno «suyas» las decisiones de la Comisión para un Régimen Especial de Catalunya. Sus conclusiones se limitan a la lógica de «Catalunya como hecho regional», es decir, la concesión de una especie de estatuto con minúscula. Mirando al régimen político en vigor antes del referéndum, esto es mucho: tras 37 años de desprecio y olvido se reconoce ahora a Catalunya mucho de lo que se le negó. Pero mirando a la «Catalunya real», las conclusiones de la Comisión son limitadas.

Primero, por historia. A un colectivo histórico que ha vivido no hace mucho la última experiencia secular de la Generalitat o Gobierno autónomo, no puede reducirse a un Consell General de casi inexistentes poderes políticos su Autonomía. Segundo, por democracia: sólo una consulta electoral podrá decidir en Catalunya lo que quieren los catalanes. En el resultado se repetirá la historia: ni separatismo ni subordinación.

Suárez no está cerrado en principio a esta reflexión. Sus contactos «oficiosos» con el presidente de la Generalitat lo demuestran. Pero para la democracia española sólo una Catalunya autónoma, expresión más clara que lo de «régimen especial», puede ser solución. Los remedios nunca han servido en política. La buena voluntad es, sin embargo, un inicio: bienvenido, señor Suárez.

E. U.

En proceso constituyente

Joves Socialistes en público

Un llamamiento a todos los jóvenes que de una u otra forma están interesados en la construcción de una sociedad socialista, sin clases, hicieron los representantes del Moviment de Joves Socialistes de Catalunya en su primera rueda de prensa para comunicar la apertura de un proceso constituyente iniciado el pasado mes de septiembre y que culminará antes del verano —en el mes de mayo o junio— con una asamblea constituyente del futuro partido de jóvenes socialistas catalanes.

Con la constitución en septiembre del 76 del Secretariat del MJSC se abrió el proceso de discusión de las distintas ponencias de manifiesto político, estatutos, diversos ámbitos de lucha: urbana, payesa, de bachilleres, de trabajadores, etc. y asimismo la relación que deberán mantener con el Partit Socialista de Catalunya surgido

del Congreso Constituyente. «Creemos que una organización política juvenil ha de ser autónoma respecto a los partidos». No obstante, mantienen comité de enlace a todos los niveles: comarcal, general y local.

Este proceso de constitución, según indicaron, se lleva a cabo de forma democrática. Como planteamientos políticos mínimos está el de conseguir los cuatro puntos de la Asamblea de Catalunya y no optar por el poder sino llevar a término una movilización de masas. En cuanto a los puntos básicos para conseguir sus objetivos figura en un lugar importante asumir la problemática de la mujer con independencia de los planteamientos del PSC ya que en la época juvenil es cuando con mayor incidencia han de enfrentarse con la problemática que plantea la sociedad.

En febrero, movilizaciones

Para la campaña «Volem l'Estatut», se nombrará una comisión que elaborará un calendario técnico y una declaración política para abrir un proceso de explicación política y divulgación popular sobre el Estatut y las instituciones en él configuradas que confluirán en un gran acto central a celebrar el próximo mes de febrero.

A fin de avanzar hacia la consecución de la «única voz pactante de Catalunya», se estuvo de acuerdo en proponer una nueva reunión en torno al presidente de la Generalitat —ya varias veces aplazada desde que la Asamblea lo aprobase en anteriores Permanentes— fijándose en principio el 9 de enero como día clave para que las fuerzas políticas catalanas se desplaceen a París para entrevistarse con

No se renuncia a convocarla de nuevo

No hubo manifestación masiva pro amnistía

Cuando sólo faltan cinco días para que se cumpla un año de la vigilia permanente qu Xirriacs mantiene frente a la Prisión Modelo, de nuevo arrecian las peticiones de amnistía total. La campaña «per Nadal tots a casa» se incrementa lógicamente en estos días y ayer podía haber sido de nuevo un «domingo por la amnistía», uno más de los numerosos que se han sucedido en este año que se acaba. Pero lo fue a medias ya que la manifestación fue desconvocada por sus propios organizadores, dados los acontecimientos de los últimos días.

Pero a pesar de la convocatoria de diversas manifestaciones se realizaron en diversos puntos de la ciudad y como siempre la presencia de la policía se hizo notable. Los grupos de manifestantes estaban formados por unas trescientas personas y protagonizaron saltos en distintos puntos de la ciudad, cortando el tráfico en algunos momentos. La policía dispersó sucesivamente todos los conatos aunque, según informa Cifra, no se practicaron detenciones. «Amnistía total» y «Per Nadal tots a casa» fueron algunos de los «slogans» más coreados. Y seguramente volverán a serlo muy pronto pues los promotores de la manifestación manifestaron al desconvocarla su deseo de no renunciar a celebrarla porque «creemos que la amnistía total hemos de conseguirla como resultado de la expresión de la voluntad popular manifestada pacíficamente y masivamente».

Y también dentro de la misma campaña se llevaron a cabo durante la noche del sábado al domingo varios encierros en parroquias barcelonesas. Alrededor de un centenar de personas se encerraron en Sant Medí desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana. Más breve fue el protagonizado en la parroquia

titular de Sant Adrià de Besòs. Según informa nuestro corresponsal, unas cuarenta personas permanecieron encerradas hasta las cinco de la madrugada, respondiendo a la convocatoria del grupo Adrianencs per l'amnistia, y discutieron diversos temas jurídicos y políticos relacionados con la amnistía y presenciaron la película sobre los objetivos de conciencia de Can Serra. En la parroquia de Sant Pauí, también de Sant Adrià, se realizó un acto parecido.

Congresos y declaraciones

Los fines de semana están resultando ser las jornadas más apreciadas por los grupos políticos para desarrollar sus actividades. Tres actos fueron los que ayer se celebraron en distintas comarcas.

El congreso sectorial que CDC llevó a cabo ayer en Mataró puede tener una especial coincidencia en el Congreso General, según manifestaron miembros del ejecutivo del Maresme de CDC a nuestro corresponsal, señalando que es en esta comarca donde el partido tiene una más amplia base de militancia. En el congreso, al que asistieron casi 400 militantes, se



discutió el programa socio-económico en sus puntos relativos a la reforma fiscal, el salario social, la socialización de determinados sectores, la cogestión obrera en las empresas y la planificación de la economía.

Una nueva reunión del Consell General del Partit Socialista de Catalunya surgido del Congreso Constituyente tuvo lugar ayer. Se analizaron los resultados del referéndum que a pesar de demostrar la voluntad de cambio no hacen variar los planteamientos del PSC en cuanto a proseguir la lucha para la obtención de las libertades políticas y nacionales en base a la amnistía total, y al Estatut. También en relación con el referéndum, Centre Català ha difundido una declaración en la que

después de un detallado análisis sobre los resultados del mismo se llega a la conclusión: «Los ciudadanos de este país no están de acuerdo con la continuidad del sistema autoritario y desean la democracia». Pero lo verdaderamente decisivo para Centre Català es la instauración de la democracia en el país, instando para ello al Gobierno para que inicie negociaciones con los grupos políticos con la máxima urgencia.

EDC y PSC (R); No hay alianzas

La presentación de l'Esquerra Republicana de Catalunya en Ripoll sirvió para que Heribert Barrera desmintiera categóricamente las informaciones respecto a posibles alianzas electorales con otros partidos. «La conveniencia o no de alianzas o pactos electorales —dijo Barrera— se verá una vez se conozca la ley electoral que determinará o no nuestra concurrencia a las próximas elecciones.» También el PSC (R) ha formulado ya su desmentido a la noticia, señalando que es cierto que se había entrevistado con algunos grupos políticos pero también lo habían hecho con EDC, CDC y UDC para tratar de la situación política. Sin embargo, el PSC (R) no cierra puertas y asegura que «es alrededor de una gran coalición que el PSC (R) cree que hay que construir finalmente el entendimiento de las fuerzas catalanas inequívocamente democráticas». Los rumores apuntaban que los cuatro grupos que podrían formar la coalición serían PSOE (H), Reforma Social Catalana y, EDC y PSC (R).